
公共下水管道堵塞致底层储藏室被淹

一楼业主花钱还落埋怨
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今日滨州

小区随意扯电线

居民怎么看

渤海八路
邮电小区居民：

还是小区内部设施不完善
导致的，如果小区提前规划好储
藏室的电源问题，这个问题就可
以避免了。

菜刘家园小区：

有一定的安全隐患，像这
种事情，居民都要自觉起来，小
区就会改善许多。此外，物业也
应该发挥自己的职能，监督小
区居民胡乱拉扯电线行为。

检察院小区：

这种事情主要还在于业主
怎么想，有没有一个组织者去制
止这种事情，不过按现在的现状
来说，小区“蜘蛛网”不是一时半
会能解决得了的。

网友
“华丽小丑”：

这个事情也无所谓对错，还
是整体整治力度不大，如果有一
个专门的机构来统一管理这个
事情，定期进行检查，这种现象
也许慢慢就可以消失。

临时专柜撤了，后续服务咋办

黄河二路645号一棉小区居民：
小区门口的井盖坏了，进

进出出很不方便，希望市政部
门赶紧过来维修一下。

小鱼儿：
市政工程管理处接到热线

后，表示会立即赶往一棉小区
进行查看维修。

(记者 于荣花)

市民丁先生来电：
我是高新区居民，2000年

我承包了一个养鱼池，并和居
委会签订了30年的合同，但没

有签拆迁补偿合同，现在合同
没到期，开发商又来搞开发，
强行占用了我的养鱼池，因为
居委会和开发商签了拆迁补偿
协议，开发商将钱赔偿给了居
委会，我向居委会提出赔偿被
拒绝，请问我该怎样维权？

“小鱼儿”律师团滨州滨城大
维法律服务所主任张福海：

建议丁先生与居委会协商
赔偿事宜，协商不成可以向法
院起诉，因为开发商与居委会
之间的拆迁补偿协议侵犯了张
先生承包经营权，丁先生可以
要求撤销该协议，并且丁先生
应自知道或应当知道权利受到
侵害时一年内向法院起诉。

(记者 朱耕平 整理)

市民刘女士来电：
我在婚后怀孕期间患了妊

娠高血压，导致脑出血，后经
抢救治愈，6年以后我再次脑出

血，虽经抢救但留下了严重的
肢体残疾，现在我丈夫向法院
提 出 与 我 离 婚 ，我 该 如 何 维
权？

“小鱼儿”律师团滨州滨城大
维法律服务所主任张福海：

因男方第一次提出离婚，
结婚时间又比较长，女方出现
肢体残疾，原则上法院是不支
持离婚诉求的。如果男方再次
起诉，根据《婚姻法》的规定，
男方应对女方生活进行妥善安
置后，才可能准予离婚。

(记者 朱耕平 整理)

市民刘先生：
2006年5月21日，我的朋友

李某以做生意急需资金为由，
向我借了2万元。李某当即立下
一张欠条，欠条上写了借款金
额、借款日期和两人签字，但惟
独没有写上还款日期。时隔几
年，我因急需用钱便找到李某

还钱，李某却称，该借款已超过
两年的诉讼时效，我无权再请
求返还，拒不返还该借款。

“小鱼儿”律师团山东永光律
师事务所胡俊朋律师：

《合同法》规定：“借款人
应当按照约定的期限返还借
款，对借款期限没有约定或者
约定不明确的，借款人可以随
时返还；贷款人可以催告借款
人在合理期限内返还。”因此，
对于没有约定履行期限的债务
关系，债权人可以随时要求债
务人履行义务。对于债权人一
直没有主张权利的，则适用最
长诉讼时效期间，从债权债务
关系发生之日起计算20年，超
过20年的，人民法院不再予以
保护。该欠条未写还款日期，
刘先生在二十年内均可向李某
索还。

(记者 朱耕平 整理)
(以上看法不代表本报观点)

本报2月20日讯(记者 于荣
花) 因为公共下水道堵塞导致
一业主储藏室被淹，清怡小区4
号楼一楼业主因距离储藏室最
近，成了被指责的对象，一楼业
主为此自己掏钱付了疏通费，

“既然是公共下水道堵塞，我自
己掏钱疏通下水道也没什么，但
不能成了被无端指责的‘冤大
头’”，一楼业主燕先生说。

“其实疏通费才40元，钱也
不多，我们可以不计较，可是连
接五层楼的公共下水道堵塞，怎
么能怪到我们头上呢？”19日，家
住清怡小区4号楼一楼的燕先生

直喊委屈。
“上下五层楼的公共下水

管道最下端堵住了，上面的用
户根本不妨碍排水，因为水都
流到了我们的屋内，我还没地
方喊冤呢。最后是我们自己掏
钱疏通下水道，因为钱不多，而
且我们也需要往外排水，但是
储藏室被淹，我们还被埋怨，这
很不公平。”燕先生说，他家住
在一层，但是公共下水道堵塞，
洗手间里积水很多，这才导致
储藏室漏水。

随后，燕先生找来专门进行
下水管道清理的工人周先生，据

周先生介绍，很多小区都会遇到
这种情况，“通常情况下，这个清
理费用是由五户平分的，因为这
是一个公共的下水管道，五户人
家都用，堵塞责任五户都有，不
能因为一楼业主在最底层，就把
清理工作完全交给一楼人家。这
在其他城市的很多地方都实行
的非常好。”

对于这种常见的公共下水
道堵塞，物业工作人员介绍，

“居民楼外的公共下水管道由
物业来维修并承担费用，像这
种公共下水道堵塞，疏通费用
应当由使用下水道的居民来共

同分担”。
在 滨 州 几 家 小 区 业 主 群

里，多数业主表示，这种情况应
该由多户进行平摊清理费用，
居民不应盲目抱怨。小鱼儿社
区群网友“小云”认为，“现在人
大 多 都 不 愿 往 自 己 身 上 揽 责
任，多一些理解和责任感，这种
情况就能避免了。”

“事情虽小，有些业主也不
在乎这个钱，但一定要及时和楼
上楼下的邻居多协调，要不时间
长了，这种推卸成为习惯，也纵
容了一些居民的推诿心理。”家
住菜刘家的居民徐先生说。

欢迎加入193555178“小
鱼儿”社区群进行小区热门
话题讨论，每周将评选出一
名“话题王”，奖励新大家乐
电影票2张。

互动方式

(记者 于荣花)

本报与市消协联合开
办的“消费广角镜”栏目开
办后 ,接到不少市民的投诉,

其 中 消 费 服 务 类 投 诉 居
多。滨州市消费者协会工
作人员提醒广大消费者，
如果您发现自己的权益受
到了侵害,应坚决维护。

您在消费中遇到任何
维权线索或者疑问都可以
拨打本报热线18654399022或
加 入“ 小 鱼 儿 ”社 区 群
193555178进行讨论。本报将
与有关部门深入了解 ,对您
提供的消费问题采访报道。

互动方式 150******21沾化读者：
我在我们县城买了一套商品房，

现已交房，窗户没有纱窗，本已签订
的合同上写的是卷帘车库门，现在未
经同意改为两扇的白铁皮门！现在开
发商不给解决，使得我们这些业主无
处说理。

胜滨小区居民：
在渤海七路胜滨小区邮政银行排

队等了半个多小时办理业务，马上就
轮到我了，一个刚到的市民却排在了
我的前面去办理了业务，问了问工作
人员，他们说这个刚来的市民是VIP会
员，有优先办理业务的资格。我觉得这
个事情欠妥当，如果真的是会员，也应
该专门开辟服务窗口，不能插队。

(记者 于荣花 整理)

疑问:

近日，家住博兴县美景
天城小区的消费者陈小姐花
了150元从博兴某超市专柜
买回一瓶眼霜，并附有一张
10次免费修眉、眼部保养卡，
但是之后陈小姐几次到该超
市要求做眼部保养时，结果
都没得到应有的服务。问过
几个专柜营业员，营业员都
表示，这个品牌的眼霜不是
她们专柜销售的，至于免费
做眼部保养更无从得知。

博兴县消协受理陈小

姐的投诉后，立即着手与该
超市取得联系，经调查了解
得知，原来在该超市促销眼
霜的专柜是临时性的，促销
活动一结束，专柜的工作人
员就撤走了。

解决：
在博兴县消协工作人员

的耐心调解下，该超市同意
退还消费者陈小姐的购物款
150元。
(通讯员 卞相丽 穆玉霞
记者 于荣花
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